

ALGO SOBRE CIENCIA A
PARTIR DE MÍ

CAMILA SANDIVARI

EDICIONES

feministas lúcidas

ALGO SOBRE CIENCIA A PARTIR DE MÍ

Estoy cansada de que no me entiendan, porque creo que la perspectiva de las mujeres en la ciencia ha sido borrada. La construcción del conocimiento científico a lo largo de la historia se ha realizado con un sesgo de subjetividad masculina al que se le ha llamado objetividad. Estas son las primeras palabras que se me escapan de la boca cuando pienso en la controversia de la mujer en la ciencia, luego siento que estas palabras no tienen cabida en una perspectiva que considera controversial nuestro problema como mujeres en la ciencia. Hablo desde el feminismo radical y de la diferencia, corriente de pensamiento de mujeres antes de mí en la historia, y por lo mismo hablo a partir de mí para decir que nací mujer en este contexto y cómo mi contexto me guió, asistí al colegio y se me enseñó que el conocimiento estaba parcializado, que tenía áreas. Luego me enseñaron que unas debían gustarme por sobre otras, que debía elegir las, así llegué a la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Chile. Así llegué más allá aún, al Departamento de Física de esta facultad, y me zambullí

en los libros de las muchas áreas de la física escritas desde la perspectiva de un tal Landau, Greiner, Einstein, Sethna, Dirac, Griffiths, y muchos hombres blancos heterosexuales occidentales, que piensan un mundo en el que yo no estoy. La ciencia ha sido pensada por hombres y por eso es como es. Suena algo fatalista, pero no lo es. Yo soy una mujer feminista y existo en este mundo científico, converso con las personas a mi alrededor y sigo siendo esto a pesar de que a veces siento que quieran borrarne. Puedo afirmar esto porque existen otras mujeres a mi alrededor, invadiendo la ciencia con esta perspectiva diferente, diferente desde una diferencia sexual incluso. Como mujeres no nos queremos absorber en la ciencia que ya existe, si no plantear la ciencia desde nuestro punto de vista para que esta explote hacia otra perspectiva del mundo, que deje de asumir su objetividad y experticie para imponerse mediante la fuerza, que deje de separarse del resto del mundo, que deje de plantearse con algún resto de jerarquía en su hablar, que asuma que viene de las brujas y su práctica de empirismo que les fue arrebatada, negada y tergiversada. Entre algunas de las componentes que yo

y otras mujeres estamos en este momento buscando y construyendo. No somos una controversia y nada más, no somos un problema con el que se puede lidiar, no queremos ser solucionadas, no queremos que nos sigan modelando de acuerdo a los valores ya existentes en la ciencia, no queremos amoldarnos a lo ya existente, porque lo ya existente no lo hemos construido nosotras y ni siquiera nos gusta. Si la ciencia va a preciarse de incluir en su perspectiva la perspectiva de la mujer, va a tener que escucharnos en serio, no solo abrirnos un par de cupos extras en sus universidades. Va a tener que dejar de tratarme como un problema que tiene que solucionar, y va a dejar que las mujeres nos solucionemos entre nosotras mismas, respetando y dialogando en horizontalidad con nuestras formas de entender el mundo.



Nacida un 4 de noviembre bajo el signo de escorpio, Camila Antonia se destacó por su lúcida poesía y sus continuos escritos desde su sentir mujer. Feminista radical de la diferencia,

bailarina y estudiante de física, es parte de la colectiva Feministas Lúcidas desde sus inicios, donde ha inspirado y se ha afidado a sus compañeras y amigas.

En sus palabras: *Creo que como mujeres Sentimos, Pensamos y Actuamos desde un cuerpo común, y que sólo al reconocernos en ese cuerpo común, estas tres palabras se vuelven una sola explosión creativa por la que vale la pena vivir.*



Feministas Lúcidas

www.autonomiafeminista.cl/feministas-lucidas